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XVI LEGISLATURA 

 

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Affari Generali) 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 109 DEL 06/05/2024 

 

MALACRINÒ Antonino (Presidente) (Presente) 

MARGUERETTAZ Aurelio (Vicepresidente) (Presente) 

BARMASSE Roberto (Segretario) (Presente) 

AGGRAVI Stefano  (Presente) 

BRUNOD Dennis  (Presente) 

FOUDRAZ Raffaella  (Delega a LAVY) 

LAVEVAZ Erik (Presente) 

 

 Partecipano alla riunione la Consigliera Chiara MINELLI e i Consiglieri 

CHATRIAN, LUCIANAZ e RESTANO. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, 

studi e documentazione. Fungono da Segretari Paolo NORBIATO e Monica BAUDIN. 

 

Riunione congiunta con la IV Commissione consiliare permanente 

 

La riunione è aperta alle ore 09:30, ad Aosta, nell'Aula Consiglio della Presidenza 

del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

 
2) Ore 9.30: Audizione dell'Assessore BERTSCHY, accompagnato dai Rappresentanti delle 

società Finaosta Spa e Deloitte Spa, in merito allo "Studio di fattibilità sulla riorganizzazione 

degli impianti a fune" (ODG n. 4 del DEFR 2023-2025 (Oggetto C.R. n. 2051/XVI del 

01.12.2022) (trasmesso dall'Assessore con nota prot. n. 5014 del 30.03.2023 e inviato a tutti i 

Consiglieri dal Presidente del Consiglio regionale con nota prot. n. 2294 del 04.04.2023).  

 

 

3) Disegno di legge n. 137: "Disposizioni in materia di patrimonio immobiliare conferito dalla 

Regione alla società Struttura Valle d’Aosta s.r.l. - Vallée d’Aoste Structure s.à.r.l.." - Relatori 

i Consiglieri MALACRINÒ e PADOVANI - espressione parere 
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*     *     * 

I Presidenti MALACRINÒ e ROSAIRE, constatata la validità della riunione, 

dichiarano aperta la seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, 

come da nota prot. n. 3140 in data 29 aprile 2023. 

 

 Presiede il Presidente della II Commissione. 

 Si procede alla registrazione digitale degli interventi. 

 

 

AUDIZIONE DELL'ASSESSORE BERTSCHY, ACCOMPAGNATO DAI 

RAPPRESENTANTI DELLE SOCIETÀ FINAOSTA SPA E DELOITTE SPA, IN 

MERITO ALLO "STUDIO DI FATTIBILITÀ SULLA RIORGANIZZAZIONE 

DEGLI IMPIANTI A FUNE" (ODG N. 4 DEL DEFR 2023-2025 (OGGETTO C.R. N. 

2051/XVI DEL 01.12.2022) (TRASMESSO DALL'ASSESSORE CON NOTA PROT. 

N. 5014 DEL 30.03.2023 E INVIATO A TUTTI I CONSIGLIERI DAL 

PRESIDENTE DEL CONSIGLIO REGIONALE CON NOTA PROT. N. 2294 DEL 

04.04.2023) 

 

* * * 

Alle ore 9.32 l'Assessore allo Sviluppo economico, formazione, lavoro e trasporti e 

mobilità sostenibile, BERTSCHY, il dott. DE GRANDIS, Dirigente del medesimo 

assessorato, i dott. ROSSET, GIACHINO e TOVAGLIARI, in rappresentanza della società 

Finaosta, e il dott. CHECCACCI, in rappresentanza della società Deloitte, prendono parte 

alla riunione. 

* * * 

 

Il Presidente MALACRINÒ invita l'Assessore Bertschy ad effettuare 

un'introduzione sullo studio in esame. 

 

 L'Assessore allo Sviluppo economico, formazione, lavoro e trasporti e mobilità 

sostenibile BERTSCHY ripercorre le tappe che hanno portato alla predisposizione dello 

studio in oggetto. 

 

 Il dott. CHECCACCI procede alla disamina di slides da lui predisposte per 

illustrare le principali tematiche affrontate nella redazione dello studio in discussione. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI chiede, in relazione all'identificazione dei tre scenari 

(unica società; creazione di due società; separazione proprietà e gestione) ipotizzati 

nell'ambito della riorganizzazione degli impianti a fune, se tale scelta sia derivata anche 
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dall'esclusione di altre valutazioni fatte oppure siano stati sostanzialmente suggeriti o 

indicati dalla committenza. 

 Domanda:  

- se effettivamente si ritenga che oggi come oggi si siano registrati dei fenomeni di 

concorrenza interna tra le varie società degli impianti a fune valdostani;  

- per quali motivazioni non siano state prese in considerazione due realtà, come 

quelle delle Alpi francesi e del Vallese, che, in termini di concorrenza, sono 

contigue e spesso realmente concorrenziali alla realtà valdostana rispetto ad 

esempio al Canton Grigioni; 

- se erano già state fatte delle valutazioni sulla questione dei soci di minoranza delle 

società in argomento e sull'eventuale liquidazione delle quote in loro possesso per 

la loro uscita dai capitali sociali delle suddette società; 

- se sia già stato considerato come risolvere la questione degli aiuti di Stato derivante 

dalla posizione dell'azionista pubblico che risulta essere anche il concessionario del 

servizio risultante come oggetto sociale della futura società. 

 

Il dott. CHECCACCI risponde. 

 

 Il dott. TOVAGLIARI fornisce ulteriori ragguagli in merito alle questioni sollevate 

dal Consigliere Aggravi. 

 

 La Consigliera Chiara MINELLI esprime alcune considerazioni in ordine ai dati un 

po' datati riguardanti i flussi e le presenze turistiche e le tariffe dei diversi comprensori 

nelle varie stagioni alla base delle analisi contenute nello studio in esame e ai dati relativi 

ai chilometri delle piste da sci in Valle d'Aosta. 

Ritiene particolarmente interessante l'analisi di benchmark svolta all'interno del 

documento in oggetto, mentre evidenzia che lo stesso non affronta in maniera puntuale 

l'aspetto della ricettività, che avrebbe dovuto essere maggiormente focalizzato. 

Chiede vengano spiegati nel dettaglio i punti di debolezza elencati nelle conclusioni 

dell'elaborato. 

 

 L'Assessore BERTSCHY risponde. 

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede se non si ritenga utile valutare un aggiornamento 

dello studio presentato - che fa riferimento essenzialmente a dati di una situazione pre-

Covid - alla luce dei cambiamenti intervenuti negli ultimi anni sui mercati a livello 

mondiale. 

Esprime alcune perplessità in merito ad un futuro modello di finanziamento 

totalmente pubblico della società e chiede se sia ipotizzabile un'apertura anche a realtà 

private. 

 

La Consigliera GUICHARDAZ chiede le ragioni per le quali lo studio non abbia 

preso in considerazione le future dismissioni di impianti a fune, ma solo le proposte di 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

4 

2ème  COMMISSION AFFAIRES GÉNÉRALES /  SECONDA COMMISSIONE AFFARI GENERALI 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526153 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

ammodernamento, e se lo stesso abbia analizzato l'assetto organizzativo del futuro 

organismo che s'intende costituire per l'accorpamento dei comprensori sciistici. 

 

Il Consigliere LUCIANAZ chiede se nell'elaborazione dello studio si siano 

esaminati aspetti di dettaglio legati, ad esempio, alla necessità di avere una maggiore 

flessibilità dei contratti dei dipendenti stagionali delle società di impianti a fune, in 

funzione delle condizioni meteorologiche nei casi in cui si abbia, magari, neve in 

montagna a maggio e un dicembre senza precipitazioni. 

 

Il dott. CHECCACCI fornisce chiarimenti in merito alle considerazioni evidenziate 

dai Consiglieri e comunica che, riguardo all'osservazione evidenziata sui chilometri delle 

piste, verranno svolte ulteriori verifiche. 

 

Il Dott. GIACHINO precisa che le situazioni di dettaglio dell’assetto organizzativo 

societario saranno affrontate nel momento in cui vi sarà un'indicazione precisa sul percorso 

che s'intende seguire. 

 

L'Assessore BERTSCHY ritiene necessario completare l'analisi politica sul tema, 

anche eventualmente indirizzando delle risorse per un aggiornamento dello studio, da 

portare a termine in un tempo congruo, affinché si possa in questa legislatura operare una 

scelta sul futuro modello organizzativo degli impianti a fune. 

 

* * * 

Alle ore 10.45 l'Assessore BERTSCHY, i dirigenti dell'Assessorato, POLLANO e DE 

GRANDIS, il Presidente ROSSET e i Responsabili GIACHINO e TOVAGLIARI di 

FINAOSTA, e l'ing. CHECCACCI della Società DELOITTE, abbandonano la riunione. 

* * * 

 

Il Presidente MALACRINÒ evidenzia che con l'audizione odierna si è portato a 

termine l'impegno assunto con l'approvazione dell'iniziativa approvata in Consiglio 

regionale e che l'esame del punto in oggetto si può quindi ritenere concluso. 

 

 Le Commissioni prendono atto. 

 

 

DISEGNO DI LEGGE N. 137, PRESENTATO DALLA GIUNTA REGIONALE IN 

DATA 12 MARZO 2024, RECANTE: "DISPOSIZIONI IN MATERIA DI 

PATRIMONIO IMMOBILIARE CONFERITO DALLA REGIONE ALLA 

SOCIETÀ STRUTTURA VALLE D’AOSTA S.R.L. - VALLÉE D’AOSTE 

STRUCTURE S.À.R.L.." - RELATORI I CONSIGLIERI MALACRINÒ E 

PADOVANI - ESPRESSIONE PARERE. 

 

 I Presidenti MALACRINÒ e ROSAIRE, constatato che non vi sono ulteriori 
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richieste di approfondimento sul provvedimento, pongono in votazione, nelle rispettive 

Commissioni, il disegno di legge in oggetto con l'emendamento all'articolo 3 presentato nel 

corso della seduta del 22 aprile 2024. 

 

 Le Commissioni esprimono parere favorevole a maggioranza (per la II 

Commissione: favorevoli 6, astenuto 1 (il Consigliere Lavy); per la IV Commissione: 

favorevoli 5, astenuti 2 (i Consiglieri Ganis e Perron)) sul disegno di legge in oggetto con 

l'emendamento all'art. 3. 

 

* * * 

Alle ore 10.50 termina la riunione congiunta. 

* * * 

 

Il Presidente MALACRINÒ chiude la seduta alle ore 10.50. 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 

        IL PRESIDENTE      IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 
  

 

  

 

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 
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